

EL EBRO

Diario de Tortosa

Año IV

Núm. 799

Viernes 4 de Septiembre de 1903

REDACCION: Portal del Palat. núm. 2.

ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 7
Toda la correspondencia de caracter literario al director.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. 1'00 pesetas
Fuera trimestre. 8'00
Extranjero. id. 4'50

Apostolado de la oración

Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón. Os las ofrezco, en especial, para que comprendamos mejor la excelencia del estado religioso, tan útil a la Iglesia y a la salvación de las almas.

Resolución apostólica

Favorecer a las Ordenes religiosas.

Diario religioso

CULTOS

CATEDRAL

A las 9 misa conventual.

Por la tarde, solemnes Vísperas y a las 7 Rosario cantado.

Rosarios

En la Capilla de la Santa Cinta se reza a las 7.
En la Iglesia de esta advocación a las 3 y 3/4.

FUEGO GRANEADO

Tiene razón *La Correspondencia*. Hace muchos años que España está gobernada, no por Cánovas, ni por Sagasta, ni por Silveira, sino por dos majestades a cuál más insoportables: por su majestad la Empresa y su majestad la Prensa liberal. La Empresa hace lo que quiere: especula hasta con la vida del público; acapara los empréstitos, se impone a los ministros, y aunque realmente cuando hay que administrar algo la Empresa lo suele hacer muchísimo mejor que el Estado, no cabe duda de que en diciendo Empresa todo el mundo boca abajo: más que el *shah* de Persia. Pero es infinitamente más aborrecible la soberanía majestática de la Prensa.

Los ministros se echan a temblar ante el suelto de un periódico, y si en vez de suelto es una campaña completa, entonces ¡vamos! las más altas esferas se estremecen, y no hay más remedio que abrir un ministerio y una dirección general, y promover una crisis y producir una perturbación política para que Su Majestad la Prensa se dé por satisfecha. Su Majestad la Prensa nos llevó a Cuba a Weyler.

Su Majestad la Prensa le quitó. Su Majestad la Prensa ocasionó la guerra.

Su Majestad la Prensa hizo que saliera la escuadra.

Su Majestad la Prensa engañó al público.

Su Majestad la Prensa nos puso en ridículo ante el mundo entero.

Su Majestad la prensa nos está ahora quitando el crédito y el honor ante Europa, llamándonos a todas horas africanos.

Su Majestad la Prensa inventó la cuestión clerical y falsificó el éxito de "Electra".

Su Majestad la Prensa hace y deshace reputaciones, sin más ley que su antojo, sin más medida que la de sus narices, sin más criterio que su olfato de podencos literarios mal abastecidos de ideas y peor alimentados.

Y solamente cuando tropieza con algo que por su seriedad y su excelencia está por encima del reporter hambriento o del articulista retórico, la Prensa pierde y Su Majestad, queda reducida a una comadre chismosa y embustera, como ha sucedido en lo del Cónclave.

¡La Prensa soberana! Ella es la que promueve las huelgas y da valor e importancia a los socialistas y libertarios, publicando los discursos y los retratos de los picapedreros, y de los ignorantes blasfemos que creen que tirando de un carro o manejando el escoplo se aprende más que estudiando a San Agustín o Santo Tomás.

Ella es la que hace imposible la moralidad pública con sus aplausos a la literatura de meretrices y rufianes.

Ella estimula y anima a esas jóvenes actrices que suplen la escasez de sus dotes artísticas con la exhibición de sus dotes personales, y convierten el teatro en un mercado de carne cruda con malia.

Ella ha llevado la perturbación a los pueblos, ha alejado a los obreros de la Iglesia transportándolos a la taberna, y ha suplido la enseñanza del catecismo con los relatos de crímenes pasionales y con cuentos indecentes de novelistas de ambos sexos.

¡Qué Majestad nos ha tocado aguantar en estos tiempos!

La de Nerón, barba de bronce, pintada por Sienkiewicz era una infamia: esta, como diría Talleyrand, es peor que una infamia es un vomitivo.

CLERICALISMO

en los Estados Unidos

Los radicales tragacuras deben leer las estadísticas que el *Journal des Debats* publica relativas al arraigo de la enseñanza religiosa en los

Estados Unidos y, como consecuencia al desarrollo y engrandecimiento de las Ordenes monásticas en aquel país que ellos mismos designan como emporio de la civilización.

Resulta de los aludidos datos que en 1900 las religiosas americanas tenían en sus escuelas 51.000 niños y las religiosas de Ordenes cuya casa matriz está en Francia no tenían menos de 235.000 alumnos. Entre las religiosas francesas figuran a la cabeza las Hermanas de San José, en número de 2.975 con 80.934 alumnos y 3.581 huérfanos.

Las Hermanas de San Vicente de Paul eran 3.600 y tenían 100 escuelas y 26 academias, en las que se educaban 54.123 alumnos. En sus 29 orphelinatos eran educados 1.280 niños, y en sus 39 hospitales existían 11.807 enfermos. Las Hermanas de Nuestra Señora cuya casa matriz está en Amiens eran 1.756 educandos 32.288 alumnos en sus 23 escuelas y 66 academias. Las Hermanas de la Divina Providencia, en número de 605 dirigían 63 Escuelas y 14 Academias, teniendo 10.758 alumnos. Las Ursulinas que eran 1.012, daban educación a 11.873 niños.

No cabe enumerar todas las Ordenes establecidas en la América del Norte; pero no es posible omitir la indicación de que los fieles compañeros de Jesús, los Religiosos de Jesús y María, las Hermanas de la Humildad Santa de María, las Hermanas de la Santa Cruz y de los Siete Dolores, las Señoras del Sagrado Corazón (estas últimas con 4.710 alumnos, pertenecientes casi todos a las altas clases por los prestigios que su sólida y esmerada educación ha conquistado entre las más distinguidas familias norteamericanas), las Hermanas de la Adoración Perpetua, las Hijas de Nuestra Señora de Sión, etc., han establecido sus Escuelas en los Estados Unidos y cuentan con algunos miles de alumnos.

En resumen, en la República Norteamericana hay 32 Ordenes francesas de mujeres, que suman en total 16.426 religiosas, que regentan 125 Academias, 365 Escuelas y 37 orphelinatos, educando a 235.202 alumnos y teniendo recogidos a 5.053 huérfanos.

Las Ordenes religiosas francesas de hombres existentes en los Estados Unidos solo son diez, con un total de 16.035 alumnos, figurando entre ellas los Hermanos de la Sociedad de María, de París, que dan educación a 10.500 alumnos; los Hermanos Maristas, de Saint-Genis Laval (Rhône), que tiene 3.200 educandos, canadienses franceses de Nueva Inglaterra en su mayoría, y en cuanto a las Ordenes de hombres americanos cuentan con más de 45.000 alumnos.

Se desconoce el número de los religiosos franceses establecidos en los Estados Unidos en los dos últimos años; pero seguramente, a juzgar por esos antecedentes, no será pequeño. Los gobernadores norteamericanos, lejos de ver en eso un peligro, no han

creído conveniente adoptar disposición alguna para contener esa inmigración, y las familias no han vacilado en confiar la educación de sus hijos a los religiosos franceses.

Boletín de vacantes

Se hallan vacantes y han de ser provistos mediante oposición los cargos siguientes:

Palencia.—La canongía Lectoral, con obligación de explicar Sagrada Escritura en el tiempo y lugar que se ordenare y predicar cuatro sermones de los de tabla. Concluye el término el día 6 del actual.

Ciudad Real.—La canongía Magistral, teniendo además de las obligaciones comunes a todo Capítular, la de predicar doce sermones en el año y los extraordinarios que le fueren encomendados por el Cabildo. El plazo para presentar solicitudes fenecerá el día 7 del corriente mes.

Osma.—La abadía de la Colegiata de Soria, teniendo aneja la cura de almas. El plazo termina el 13 del predicho mes.

Coria.—La canongía Lectoral, finalizando el plazo el día 17 del mismo mes. El nombrado deberá explicar Sagrada Escritura en el tiempo y lugar que le fueren designados, y además predicar cinco sermones de tabla.

Jenuel.—Una canongía en la Colegiata de Albarracín, con las obligaciones de predicar por sí, mientras el agraciado no tenga imposibilidad física ó moral, ó caso contrario por otro que mereciera la aprobación del Cabildo, los sermones de la Ascensión de Nuestro Señor Jesucristo, Dominica de Pentecostés y fiesta del apóstol Santiago y desempeñar los cargos de Puntuador y Maestro Racional. El plazo concluye el día 28 del presente mes.

Sevilla.—La canongía Lectoral, finalizando el plazo el día 12 de octubre próximo. El elegido tendrá, además de las obligaciones comunes a los demás canónigos, las especiales anejas por derecho a la expresada canongía, que cumplirá en la forma que se le prevenga por el Prelado, y predicar cuatro sermones al año.

Orihuela.—Un beneficio con el cargo de primer organista, teniendo el agraciado, además de la obligación de asistir a todas las horas canónicas en el coro, cuando no estuviere de oficio, la de regir la capilla de música los días que la hubiere. El plazo para presentar documentos finaliza el 16 del presente.

Vitoria.—La canongía Lectoral, cuyo término es el de 25 de dicho mes de septiembre. Tendrá como cargas el elegido, las de predicar seis sermones al año y desempeñar gratuitamente la Cátedra de Sagrada Escritura ó de otra asignatura de la facultad.

tad de Teología según el Prelado juzgue conveniente.

Burgos.—Una canongia en la Santa Iglesia Catedral de Calahorra, teniendo la obligación especial de desempeñar el cargo de contador del Cabildo. El plazo concluye el 13 del actual.

DIFAMADOR

Traducimos de "La Croix," los siguientes párrafos de la carta que su corresponsal en Viena le escribió el 17 del actual:

"La Croix," ha hecho notar muchas veces las incorrecciones cometidas por gran número de periódicos anti-religiosos y protestantes fanáticos que publicaban noticias de *escándalos clericales*, espantosos, desarrollados en Italia, en su mayoría, y una vez conocida la falsedad de tales embustes, no se dignaban desmentir sus anteriores noticias.

Las oficinas de información de la prensa católica han señalado lo menos 50 de estos *escándalos*, haciendo notar que practicadas las correspondientes indagaciones, resultaba que los conventos, teatro de tales sucesos, no existían, y mucho menos las personas que en ellos intervenían.

La continúa repetición de estas burdas y escandalosas mentiras demostraba la existencia de un centro ó agencia de difamación clandestina establecida en Italia.

Con el fin de evitar tropiezos con la justicia tanto á la cuadrilla de malhechores que tan infamante ocupación tenían, como á los periódicos á quienes facilitaban sus falsas noticias, la agencia inventaba ora un canónigo, ora un religioso ó bien un vicario, al que hacían autor de crímenes repugnantes desarrollados en un convento ó en un pueblo de su invención. De esta manera los difamadores podían calumniar impunemente á la Iglesia católica y á sus ministros y siervos, produciendo sus calumnias el mismo efecto en las masas que si fueran noticias ciertas.

Ahora ya se sabe quien es el jefe de este servicio de *información*, Este desgraciado es un doctor llamado F. Lipp, alemán, establecido en Milán. *Das Catholike Listy* nos da á conocer que el referido sujeto ha sufrido ya once condenas por difamación.

Ha vivido algún tiempo en Heidelberg; allí había logrado ser admitido en una Asociación católica, siendo expulsado al poco tiempo. En Heilbroun, el abogado Maegling le administró una corrección á bastonazos, retándole á que presentase una querrela ante los tribunales. Se ha escapado de una orden de detención lanzada contra él en Alemania huyendo de su patria. Ha habitado en Roma, de donde tuvo que alejarse obligado por sucesos de naturaleza privada.

Este es el personaje que provefa de *escándalos clericales*, no sólo á la prensa socialista, si que también á los de propaganda protestante. Conviene añadir que, á pesar de quedar completamente demostrada la falsedad de los escandalosos relatos, los tales periódicos nunca se han dignado desmentirlos.

NOTICIAS BREVES

La última erupción del Vesubio ha permitido á Saintignon comprobar su teoría respecto de la influencia

que en los fluidos ejercen las atracciones ultraterrestres.

La conjunción de la luna con el sol se ha verificado en el hemisferio del Norte, y el efecto de la atracción obra sobre el paralelo terrestre pasando por el Vesubio.

—Los estudiantes portugueses republicanos han enviado una carta á sus compañeros de la corte manifestando su reconocimiento por las atenciones de que fueron objeto los delegados que vinieron á Madrid.

—Hay mucha marejada en Barcelona, por las próximas elecciones. Solo los republicanos piensan celebrar 91 mitins en lo que resta de este mes.

—Villaverde ha dicho que no es cierto que prepare ninguna reforma en el presupuesto de Culto y Clero y mucho menos, con tendencia á aligerarlo. Esto—según él—no es posible mientras no se reforme previamente el Concordato y se pacte de nuevo con el Vaticano.

—Antes del día 15 publicará la "Gaceta," el decreto sobre reforma de la Hacienda provincial, simplificando el expediente y facilitando la resolución de este, para determinar la verdadera propiedad del Estado y garantizar la moralidad en la administración.

—Telegrafian de Málaga que ha fondeado en aquel puerto la escuadra inglesa del Mediterráneo, compuesta de cinco acorazados de 16.000 toneladas y dos cruceros avisos.

—Comunican de San Sebastian que en el monte Uña, cerca de aquella capital, el ferrocarril tuvo que detenerse por haber visto el maquinista que estaba atravesada sobre los rails una viga que un desalmado colocó allí para hacer descarrilar el tren.

—Un mozo de café noruego ha tenido el gusto de contar los pasos que da al día en el cumplimiento de su deber.

Provisto de un pedómetro ha comprobado que, desde las ocho de la mañana hasta las doce y media de la noche, horas de la jornada de su trabajo, da 99.199 pasos, equivalentes á unos 60 kilómetros.

Calculando qué hace de servicio cuatro días á la semana, saca la consecuencia de que, de lunes á lunes, anda unos 240 kilómetros, lo cual representa al cabo del año la friolera de 12.480 kilómetros, sin contar lo que anda en los otros tres días de la semana.

Cada mozo de café es, pues, un "globetrotter," que viaja de parroquiano á parroquiano como podía dar la vuelta al mundo.

—En Barcelona haciendo unas escavaciones, se han hallado numerosas monedas antiguas de oro, por valor de unos 18.000 duros.

—Ascienden á 12 700 los expedientes incoados en las delegaciones de Hacienda sobre ocultación de la riqueza.

—Dice un periódico que el Gobierno ha desistido de abrir las Cortes antes de las elecciones municipales.

Según parece, las elecciones se verificarán el domingo 8 de Noviembre, abriéndose las Cortes el 12 ó 13 del mismo mes.

—Publica *La Gaceta* Reales órdenes haciendo extensiva al profesorado de los diversos grados de enseñanza la prórroga de un año para proveerse de los correspondientes títulos y prorrogando por diez días el plazo señalado para el pago de la contribución industrial.

La visión por ojos artificiales

No hace mucho tiempo que toda la prensa dió cuenta de un maravilloso invento con el cual se devolvía la vista á los ciegos; y aunque este invento hoy por hoy no podamos decir que es completamente práctico, sin embargo hace concebir esperanzas, para un porvenir no muy lejano.

Hoy contamos con el aparato del doctor Werner Siemens, que no es ni más ni menos que un ojo artificial capaz de recibir las impresiones exteriores y concebirlas, digámoslo así, y solo falta que se encuentre la manera de que esas impresiones lleguen al cerebro para conseguir un resultado sorprendente.

Efectivamente: sabemos que toda impresión, aunque sea mecánica, producida en un punto cualquiera de una fibra del nervio óptico, es transformada por el cerebro en sensación visual, razón por la cual, cuando nos damos un golpe en el ojo, se suele decir "he visto las estrellas," no por el daño que hace, sino porque real y verdaderamente la acción mecánica del choque, al llegar al cerebro es transformada por éste en fenómeno luminoso.

Regionales

En Alcalá de Chivert ha sido detenido por la benemérita un muchacho de 12 años de edad, llamado Alfredo Ferrís Calpe, hijo de D Juan Ferrís Granel, empleado en la estación del ferrocarril Central de Aragón en Valencia, que se fugó de su casa paterna, hará unos quince días.

El precoz niño tenía el propósito de dirigirse á pie á Barcelona.

En la villa de Lucena se preparan solemnes fiestas en honor á su excelsa Patrona Nuestra Señora de Loreto para el martes 8 del actual.

Las funciones religiosas serán suntuosas, y entre los festejos profanos sobresaldrá la cabalgata, que á juzgar por los preparativos resultará muy brillante.

El ayuntamiento y las principales familias de la colonia veraniega costearán bonitas carrozas.

Los interesados ó sus herederos pueden reclamar los alcances á los siguientes cuerpos de los individuos que se citan y pertenecieron á los ejércitos de Ultramar.

Regimiento de María Cristina. Marcelino Folch Martín, de Castellfort; alcanza 525'15 pesetas.—Fallecido.

Juan Julve Llopis, de Alcalá de Chivert; alcanza 568'50 pesetas.—Fallecido.

Regimiento de Simancas. Ramón Pons Gambao, de Almazora; alcanza 17'35 pesetas.

Salvador Expósito Botaris, de Burriana; alcanza 1.392'35 pesetas.

Regimiento de Mallorca. Vicente Fullea Aragón, de Borriol; alcanza 38'10 pesetas.

Vicente Aragonés Casañ, de Castellón; alcanza 427'60 pesetas.

11.ª Batallón de Artillería de plaza. Artillero 2.º.—José Ferrer Vives, de Morella.

Regimiento Alfonso XII. Soldados.—José Sanahuja Garás, de Nules, alcanza 5'95 pesetas.—Regresó á España.

José Romero Machín, de Nules, alcanza 26'55 pesetas.—Regresó á España.

José Romero Machín, de Nules, alcanza 26'55 pesetas.—Regresó á España.

José Romero Machín, de Nules, alcanza 26'55 pesetas.—Regresó á España.

José Romero Machín, de Nules, alcanza 26'55 pesetas.—Regresó á España.

José Romero Machín, de Nules, alcanza 26'55 pesetas.—Regresó á España.

Soldados.—Bautista Borja Bondía, de Almazora, alcanza 77'35 pesetas.—Regresó á España.

Vicente Forcada Clausells, de Almazora, alcanza 6'30 pesetas.—Regresó á España.

La Audiencia provincial publica el resultado del sorteo de jurados y supernumerarios para el tercer cuatrimestre próximo y el señalamiento de los días en que han de dar principio las sesiones de los juicios en las causas de la competencia del tribunal del jurado, en los meses de Octubre y Noviembre próximo, procedentes de los Juzgados de Falset, Gandesa, Reus, Tarragona, Tortosa y Valls.

Elecciones

Acerca del tema electoral, contestando un suelto de EL EBRO, escribe *Los Debats*:

"Días hace que expusimos nuestra opinión acerca de las próximas elecciones municipales. Ante la unión de los republicanos con un objetivo común, se impone la unión de los monárquicos para defender lo que aquellos se proponen atacar. Ante la unión de los adversarios de nuestra religión se impone la unión de todos los católicos. Ante el reto de los Lerroux y las precocidades de los Blasco Ibáñez todos los conservadores deben unirse estrechamente para defender al Gobierno y sobre todo á las Instituciones. Quien no deponga en aras del deber sus diferencias y rivalidades, ni será conservador ni tiene noción de lo que de él exigen las circunstancias y los altos intereses que viene obligado á respetar y defender.

Monárquicos entusiastas, liberales conservadores de siempre, ministeriales fervientes de los que nada han solicitado ni nada han recibido del Gobierno, cumpliremos en esta ocasión como siempre, con nuestro deber.

Y nuestro sentir en este caso es el sentir de los monárquicos; es la opinión de todos los católicos; es la creencia sincera de todas las personalidades que aspiran á que impere el derecho y la ley en todos los órdenes de la vida social.

Falta solo que quien deba tomar la iniciativa, quien deba dirigir esa labor de concentración de tan valiosos elementos, entienda que ha llegado el momento oportuno de empezar los trabajos preparatorios de la próxima campaña.

Y entonces será ocasión de contestar á la pregunta de EL EBRO acerca del triunfo de los republicanos.

Porque á nuestro juicio, solo pueden triunfar dejando de luchar sus adversarios, esto es, dejando de cumplir con su deber los conservadores, los católicos y los monárquicos.

Y eso no lo esperamos.

Y el *Diario de Tortosa* ¿qué dice?

CRÓNICA

Alguna vez se nos ha ocurrido pensar si Tortosa será un manicomio suelto al ver la abundancia de desequilibrados de toda especie, maniáticos, memos, lunáticos, locos, etc., que andan por esas calles sin freno ni trabas, insultando unos á los transeúntes pacíficos, gritando otros inconveniencias, repartiendo palos algunos y ofreciendo todos un espectáculo repugnante por demás é impropio de un pueblo culto.

Uno de esos tipos maleantes, cuya

Consultorio Médico Quirúrgico de JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

inconciencia es muy discutible, andaba esta mañana por la calle dando gritos de ¡muera el Papa nuevo! para variar seguramente, pues, ese suele de ordinario gritar ¡Viva la República federal! y remedar el grazido del cuervo muy pícaro y graciosamente.

Entendemos que se impone á todo trance una limpieza callejera, haciendo que los verdaderos orates vayan á ocupar su puesto en San Baudilio, á obligar por lo menos á sus familias que los tengan recluidos en sus casas, y que los vagos, semifátuos y perillanes del arroyo entren en cintura, evitando así que sean un peligro público y una vergüenza social.

Señor Alcalde, vea V. de meter mano en este asunto.

Mañana, víspera de la fiesta de nuestra excelsa Patrona la Virgen de la Cinta, se llevarán á cabo los actos siguientes.

A las 7 la Real Cofradía saldrá dividida en varias comisiones para hacer la cuestación de costumbre.

A medio día vuelo general de campanas y el bando anunciando la fiesta.

A las 3 de la tarde distribución de bonos á los pobres en la plaza de toros.

En la Catedral se cantarán Vísperas solemnes y habrá Rosario cantado.

El claustro estará espléndidamente iluminado con focos de gas acetileno.

El Juzgado de primera instancia de esta ciudad saca á la venta en pública subasta varias fincas del término de Gandesa, propiedad de doña Rosa Font Pradell, consorte de don Jaime Mañá Solé.

La Sub-delegación de farmacia del distrito de Gandesa convoca á la elección de un compromisario que elegirá á su vez la Junta de Gobierno y Patronato de farmacéuticos titulares.

Uno de estos días aparecerá en el "Boletín Oficial" de la provincia una circular de la Administración de Contribuciones dictando reglas á los señores alcaldes y secretarios, que deberán tener muy en cuenta para la formación de las respectivas matrículas de Industrial y de Comercio que han de regir en el próximo año de 1904.

En la solemne apertura del curso académico del Seminario Conciliar de esta ciudad pronunciará el discurso inaugural el Licenciado don Tomás Bellpuig, Profesor de Latin y Humanidades del mismo centro docente.

Esta mañana ha salido para Zaragoza con objeto de encargarse de la dirección del Seminario Central de aquella ciudad, el benemérito Obrero Diocesano y notable escritor, Rdo. D. Joaquín García Girona.

Deseámosle feliz viaje y agradable estancia en la invicta capital aragonesa.

Ayer en el exprés, pasó por la estación de nuestra ciudad en dirección á Barcelona el Exmo. Sr. doctor D. Juan Comes y Vidal, Obispo de Teruel y Administrador Apostólico de Albarracín.

Acerca de la suerte de Ramón Siscar, condenado á muerte como recordarán, se han propalado estos días noticias pesimistas.

Nada se sabe respecto de la fecha en que habrá de cumplimentarse la terrible sentencia que pesa sobre el asesino de su propia madre. Únicamente se afirma que uno de los trámites del expediente de indulto ha sido informado uno de estos días desfavorablemente.

Nos comunican de Margalef, que el Rdo. D. Pedro Escolá se halla enfermo de algún cuidado, habiéndosele administrado los últimos Sacramentos.

Suplicamos á nuestros lectores encomienden á Dios al enfermo, para que le conceda lo que más importe á su salud espiritual.

Por el Rectorado se ha dispuesto que la escuela elemental de niñas de Horta, dotada con 825 pesetas, sea provista por oposición.

El día 30 del actual terminará el plazo para redimir del servicio militar á los reclutas del último reemplazo.

Biografía de S. S. Pio X, se vende en la Librería de Voltes al precio de dos reales ejemplar. Forma un tomo de 137 páginas encuadernado en rústica y contiene un buen retrato en la portada.

TEEGRAMAS

Viaje del Rey

Jaca.—El Rey y el príncipe de Asturias visitaron la Catedral.

El obispo les acompañó, enseñándoles alhajas, reliquias, etc.

Luego visitaron las augustas personas el archivo, en donde contemplaron el acta del Concilio de Jaca, celebrado en 1063, documentos históricos de los primeros siglos, cartas de los condes de Barcelona, escritos de Pedro I y Alfonso el Sabio, etc., etc.

Tanto al entrar como al salir de la Catedral, el Rey fué aclamado por la numerosa muchedumbre que había en la plaza.

Luego se dirigió la comitiva al cuartel llamado del Estudio, en donde revistó el Rey el regimiento de infantería de Galicia.

El Rey mandó hacer á la tropa varias evoluciones.

Las fuerzas maniobraron en el patio del cuartel, que estaba lujosamente engalanado.

Después recorrió el Rey todas las dependencias del cuartel, llevando á la derecha al capitán general de Aragón, Sr. March, y á la izquierda al coronel del regimiento de Galicia.

Después iban el príncipe de Asturias, la comitiva regia y la plana mayor.

Se han recibido varios despachos de Valladolid y Palencia detallando los preparativos que se hacen en aquellas capitales para el recibimiento del Rey.

Interview

En una interview celebrada en Sa-

linas con el exministro de Gracia y Justicia señor marqués de Teverga y un redactor del *Heraldo*, ha dicho aquel que está conforme con las declaraciones hechas hace poco tiempo por los jefes de las minorías liberales.

Respecto á subir al poder los liberales, ha dicho que no es partidario de la subida á destiempo como viene verificándolo desde hace tiempo, añadiendo que esto no significa que el partido liberal esté imposibilitado para gobernar por ahora, pues tiene una doctrina sumamente democrática que llenaría las aspiraciones del país.

Respecto á jefe, ha dicho que cuando sea la hora de subir al poder podría ser nombrado por el Rey, pero esto no obstaría para que, á pesar de ser elegido un prohombre del partido liberal como Presidente del Consejo de Ministros, fuese otro el jefe del partido liberal.

Extranjero

En Oriente

Las noticias que hoy llegan de Oriente dicen que en los alrededores de Andrianópolis los insurrectos han logrado destruir completamente todos los puestos turcos, incendiándolos y aniquilando por entero á sus guarniciones.

Además, se han apoderado los rebeldes de Topalovo, donde asesinaron á bastantes turcos y cogieron 60 fusiles; también han tomado á Granatiavo, donde incendiaron el cuartel turco; el cuartel musulmán de Tinotika fué volado con dinamita por los insurrectos, muriendo todos los soldados turcos que dentro había.

En la propia ciudad de Andrianópolis los insurrectos han logrado in-

ciendar el mercado en tres barrios distintos.

El pánico es inmenso en toda la región.

Explosiones

De Constantinopla telegrafan que á bordo del vapor "Vaskup", que salió de Varna con dirección á Burgas y Constantinopla, se produjeron tres explosiones, matando al capitán, á varios oficiales, marineros y algunos pasajeros; en total 29 muertos.

A consecuencia de las explosiones se incendió el buque, yendo á encallar en la bahía de Missiori, á 18 millas de Burgas.

La explosión fué debida á la dinamita.

Instituto de vacunación

DEL Doctor Sabaté

Pensionado por el Excelentísimo Ayuntamiento

Desechada por sus peligros la vacunación de brazo, en este Instituto se practican las inoculaciones con linfa fresca de ternera, exenta de contagio, pura y con los cuidados de asepsia indispensables.

TODOS LOS DIAS FESTIVOS DE 11 Á 12 MAÑANA

Depósito de la acreditada linfa vacuna y suero antidiftérico del doctor Ferrán, preferible á sus similares extranjeros por su pureza, juventud y energía profilácticas. (Descuentos á los señores facultativos)

DR. SABATE

Partos, enfermedades de mujeres y niños
Angel 16, pral., Tortosa

Imp. de Arturo Voltes—Tortosa.

¿Queréis saber la hora fija y que os cueste poco dinero?

Comprad los relojes á la relojería de JOSÉ ALUCHA calle den Carbó, núm. 16.-Tortosa También compra ORO y PLATA

A. OLIVERES MEDICO

Ex-alumno de los Hospitales de París
Ex-ayudante de la Clínica de enfermedades de los ojos del Dr. Galezowski.

Consulta de 11 á 1.—Pasaje Franquet, Pal.—TORTOSA

SUCURSAL

SUCURSAL

EN

EN

TARRAGONA

Máquinas SINGER para coser

REUS

Rambla San Juan, 41

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

Calle Monterola, 40

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

Sucursal en Tortosa, Angel 14

Instituto Provincial de suerooterapia, vacunación y bacteriología

á cargo de D. Manuel Vila

ANCHA 3, PRINCIPAL

Sucursal del de Alfonso XIII

DIRIGIDO POR EL PR. P. S. R. CAJAL

Establecida esta sucursal, desde esta fecha se prestarán por la misma iguales servicios y se facilitarán los mismos productos que la central en análogas condiciones comprendiendo las siguientes secciones:

Sección de suerooterapia

Suero antilíptico. Vacuna antivaricólica para la especie humana. Id. para el ganado lanar. Id. para el mal rojo. Id. para el carbunco. Solución de gelatina esterilizada

Sección de análisis de alimentos y bebidas

Aguas. Estudio químico, cualitativo y cuantitativo. Análisis bacteriológico. Vinagres id. id. Aguas gasosas. Harinas, pastas, pan. Quesos y mantecas. Leches. Vinos y demás bebidas alcohólicas. Carnes frescas y preparadas. Cacao y chocolates. Café y sucedáneos. Miel y azúcares. Aceites. Cerveza y levaduras.

Sección de productos patológicos

Sangre. Análisis micrográfico y patológico. Pus id. id. Deyecciones id. id. Esputitos id. id. Tumores y tejidos patológicos. Tenias, triquinas, ascárides. Orina. Análisis completo (químico, histológico y bacteriológico). Jugo gástrico. Líquidos químicos y productos análogos.

Observaciones

1. Los certificados expedidos por el Instituto, no dan fé más que de la muestra presentada para su reconocimiento ensayo ó análisis.
2. Cuando los análisis ó ensayos tuvieren por objeto hacer uso de la certificación como propaganda industrial, anuncios, etc., los derechos se aumentarán con la mitad más de lo consignado en la tarifa.
3. Los precios que registrarán los señalados en la tarifa aprobada por Real Orden de 24 de Abril de 1900.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SÁNDALO PIZÁ

MIL PESETAS



al que presente CAPSULAS de SANDALO mejores que las del doctor Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona, 1888 y Gran Concurso de París, 1895. Veintidós años de éxito creciente. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares. Frasco 14 reales. Farmacia del Dr. PIZÁ. Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

Pedir Sándalo Pizá. — Desconfiad de imitaciones.



LIBRERÍA Y TIPOGRAFÍA CATÓLICA

CASA FUNDADA EN 1870

SECCION DE GRABADOS

TIPOGRAFICOS ARTISTICOS

BARCELONA

PINO 5

FOTOGRAFIADOS DE AUTOTIPIA

Y DE RAYA PARA TODOS LOS OBJETOS

De efectos rápidos y seguros para combatir los colores pálidos, el empobrecimiento de la sangre, la anemia, ojos blancos é irregularidades de la menstruación.

HIERRO DIALIZADO

Superior à todos los ferruginosos

MATHEU

SIN OLOR NI SABOR

Indispensable en la convalecencia de las enfermedades agudas, para recobrar las fuerzas perdidas, aumentar el apetito y normalizar las demás funciones de la vida.

De venta en todas las Farmacias bien surtidas. Remitiendo 1'85 pesetas en sellos de 15 céntimos se envía por correo Farmacia y Laboratorio de Bernardo Matheu. — Cherta.

FÁBRICA DE ORGANOS PARA IGLESIAS Y SALONES

Esta acreditada casa fabrica órganos de tuba sistema mecánico (que es más sólido y seguro) con aplicación de la máquina pneumática, Consolador de 27 notas, caja de expresión y demás modernos adelantos aplicables al ramo. Especialidad en nuevos registros.

Organos expresivos desde 4 500 pesetas en adelante.

Restauraciones, ampliaciones y afinaciones. Garantiza por diez años todos sus trabajos.

Entre las importantes obras realizadas por esta sociedad está la completa restauración y ampliación del órgano de la Catedral cuyo trabajo es generalmente elogiado.

Afinaciones por suscripción.

PIDANSE PROYECTOS Y DETALLES A LOS SUCESORES DE RANDEYNES

Despacho: Comercio de Música. — San Vicente, 99. — Valencia. Talleres: Corset, 41. — Rusafa — Valencia.